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【 会 議 録 】 
 日時:平成 20 年 1 月 10 日（木）19:00～21:00 

会議名 
(仮称)自治基本条例に関する勉強会

第８回 幹事会 
場所 

越谷市中央市民会館 

４階会議室Ａ・Ｂ 

議題等 

○ 議題 

 協議事項 

 （1）会議録の確認について 

 （2）｢越谷まちづくりフォーラム｣について 

 （3）次回の勉強会の進め方について 

    ｢コミュニティ（地域共同体）について｣ 

 （4）今後の幹事会の日程について 

資料等 

・ 次第書 

・ 第４回幹事会【会議録】（確定） 

・ 第６回幹事会【会議録】（未定稿） 

・ 第７回幹事会【会議録】（未定稿） 

・ チラシ｢越谷まちづくりフォーラム｣ 

出席者 
幹事１４名 

事務局（企画課職員）４名 

内 容 別紙・議事要旨のとおり 

●合意・決定事項等 

 協議事項 

 （1）会議録の確認について 

  ●第５回幹事会【会議録】（未定稿）について了承をした。 

 （2）｢越谷まちづくりフォーラム｣ついて 

  ●｢越谷まちづくりフォーラム｣ついて下記のとおり決定した。 

司会（代表幹事 1名） 

①開会挨拶（代表幹事 1名） 

②市長挨拶 

③寸劇（２０分間） 

テーマ｢ｗｈａｔ’s ｔｈｅ 自治基本条例｣ 

④基調講演（６０分間） 

テーマ｢自治基本条例がもたらす協働のまちづくりとは｣ 

講師 萩原なつ子氏（特定非営利活動法人 日本ＮＰＯセンター常務理事） 

⑤パネルディスカッション（９０分間） 

テーマ｢自治基本条例に期待するもの｣ 

コーディネーター（勉強会幹事） 

パネリスト（勉強会幹事５名） 

⑥閉会挨拶（代表幹事 1名） 

※フォーラム終了後にアンケート等を実施する。 
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 （3）次回の勉強会の進め方について 

  ●第８回勉強会｢コミュニティ（地域共同体）について｣について下記のとおり決定し

た。 

進行（幹事 1名） 

①開会挨拶（未定） 

②コミュニティ（地域共同体）についてのガイダンス（代表幹事１名） 

③コミュニティ（地域共同体）についての討議 

④ワークショップ｢コミュニティの果たす役割について｣ 

⑤閉会挨拶（未定） 

 （4）今後の幹事会の日程について 

  ●第８回の勉強会の 30 分前、13 時に会場である中央市民会館の５階第２・３会議室に

集まり当日の打ち合せを行うことになった。また、勉強会終了後、まちづくりフォ

ーラムの打ち合せを再度行うことになった。 

第８回幹事会 会議録（要旨） 

 協議事項 

（１）会議録の確認について 

【事務局からの説明】 

・ 第４回勉強会【会議録】について第６回の幹事会で了承を得られたので配布する。 

・ 第６回の幹事会の際に配布した第５回勉強会【会議録】について訂正、追加等が

ないか確認したい。 

・ 第６回、第７回【会議録】（未定稿）について次回幹事会までに確認をお願いする。 

【意見等】 

・ 特になし 

【合意・決定事項等】 

●第５回【会議録】の内容について幹事会で了承をした。 

 

（２）｢越谷まちづくりフォーラム｣について 

【事務局からの説明】 

 越谷まちづくりフォーラム開催要項（案）に基づき事務局から説明を行った。主な内容

については下記のとおり 

・ 12 月 26 日（水）に代表幹事（４名）が、一任されている越谷まちづくりフォーラ

ムのパネルディスカッションの人選等について事務局と協議を行った。行政、議

会のそれぞれの立場での出演者として市長及び市議会議員について調整したが、

今後、公募による市民を中心とした審議会を設置し、白紙の状態から条例案を作成す

るということを考えると、現時点でパネリストとして条例の内容について意見を述べるこ

とは、適切ではないとの結論に至った。 

・ パネルディスカッションについて、テーマを｢自治基本条例に期待するもの｣とし、

パネリストとして勉強会の幹事から４名（年齢、性別等を考慮して）を選出する

こととした。 

・ 越谷まちづくりフォーラムの冒頭に市長のあいさつを入れることとし、市長の日

程等の調整をした結果、了解が得られた。 

・ 事務局でチラシを作成したので、広く市民のみなさんにお知らせしてほしい。 
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【意見等】 

  ①パネルディスカッションについて 

・ パネルディスカッションのパネリストへの打診があったが、他の審議会の公募委

員になっているため審議会に参加することが出来ない。自分は適任ではないと考

える。 

・ パネリストは、性別や年齢を考慮した様々な立場の人からの人選が望ましい。勉

強会の成果の発表の場でもあり、公募委員の資格は気にしなくてもよいと思う。 

・ パネルディスカッションは、正反対の立場の人の意見がぶつかる方が面白い。多

少の演出、すり合わせは必要だと考える。 

・ 前回の幹事会において行政・議会・市民の立場でのパネルディスカッションを企

画した。代表幹事の話し合いで再構成した人選だろうが、役割分担を明確にする

必要があると考える。 

・ パネルディスカッションは、自治会活動を大切にしてきた人、市民活動に熱心な

人、昔からの住人、新しい住人等の市民属性がはっきりしている方が面白いと考

える。 

・ 自己主張が出ることによりパネルディスカッションは盛り上がると思う。 

・ パネリストに視点の異なる方を追加した方がよいと考える。 

・ ｢まち｣は様々な立場の人により形成されている。バランスのよいパネリストの人

選が重要だと思う。 

・ パネルディスカッションの時間は９０分になっている。おおまかに３分割し、最

初に自由に話しをする、次にポイントを絞り討論し、すり合わせ等を行う、最後

にまとめとして問題点等を整理する、という方法もある。 

・ 質問票の配布やアンケートを実施すると今後の取り組みの参考になると考える。 

  ②寸劇について 

・ どうして自治基本条例が必要なのかという入口の視点から脚本を作成したい。 

・ ごみ問題、高齢者福祉、議会、行政などの場面を想定している。 

・ 市民の視点、自分たちの生活がどのように変わるかという視点も必要だと考える。 

・ 若者の視点も必要だと考える。住民投票を１６歳以上の者とする大和市の例もあ

る。 

・ 子育ての視点も必要だと考える。 

・ 寸劇は、障害のある方、耳の聞こえない方等でも楽しめる工夫が必要だと考える。 

【合意・決定事項】 

●｢越谷まちづくりフォーラム｣について下記のとおり決定した。 

司会（代表幹事 1名） 

①開会挨拶（代表幹事 1名） 

②市長挨拶 

③寸劇（２０分間） 

テーマ｢ｗｈａｔ’s ｔｈｅ 自治基本条例｣ 

④基調講演（６０分間） 

テーマ｢自治基本条例がもたらす協働のまちづくりとは｣ 

講師 萩原なつ子氏（特定非営利活動法人 日本ＮＰＯセンター常務理事） 

⑤パネルディスカッション（９０分間） 

テーマ｢自治基本条例に期待するもの｣ 

コーディネーター（勉強会幹事） 
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パネリスト（勉強会幹事５名） 

⑥閉会挨拶（代表幹事 1名） 

※フォーラム終了後にアンケート等を実施する。 

 

（3）次回の勉強会の進め方について 

【進行役（幹事）及び事務局からの説明】 

・ ｢コミュニティ（地域共同体）について｣がテーマとなる。①コミュニティ（地域

共同体）についてのガイダンス、②コミュニティ（地域共同体）の現状と育成課

題について（ワークショップ）、③コミュニティ（地域共同体）の果たす役割につ

いて（ワークショップ）の構成を考えている。 

・ ①コミュニティ（地域共同体）についてのガイダンスは、参加者の共通認識を得

るために必要だと考えている。社会教育論、コミュニティ（地域共同体）につい

て大学で教鞭をとられていた方が代表幹事にいるのでお願いしたいと考えている。 

【意見等】 

・ コミュニティ(地域共同体)を地域コミュニティ（自治会等）に限定しないために

もガイダンスは必要だと考える。 

・ 自治会、コミ協、ＰＴＡなどの具体的な例（組織）からの議論の方が分かり易い

と思う。 

・ ガイダンスについては、学問的なものである必要はないと考える。 

・ コミュニティ（地域共同体）を｢地域コミュニティ｣と｢越谷市におけるテーマコミ

ュニティ｣に整理し、明確にする必要があると考える。 

・ ①コミュニティ（地域共同体）についてのガイダンス、②コミュニティ（地域共

同体）についての討議、③ワークショップ｢コミュニティ（地域共同体）の果たす

役割について｣という構成も考えられる。 

・ 今後の審議会のことを考えると、越谷市にとってのコミュニティ（地域共同体）

を勉強会としても議論する必要があると考える。 

・ コミュニティ（地域共同体）という新しい概念を持ち込むことにより、地域社会

の新しい価値をつくっていくということが大切だと考える。 

【合意・決定事項】 

●第８回勉強会｢コミュニティ（地域共同体）について｣について、下記のとおり決定

した。 

進行（幹事 1名） 

①開会挨拶（未定） 

②コミュニティ（地域共同体）についてのガイダンス（代表幹事１名） 

③コミュニティ（地域共同体）についての討議 

④ワークショップ｢コミュニティの果たす役割について｣ 

⑤閉会挨拶（未定） 

（4）今後の幹事会の日程について 

【合意・決定事項】 

●第８回の勉強会開始の 30 分前、13 時に会場である中央市民会館の５階第２・３会

議室に集まり当日の打ち合せを行うことになった。また、勉強会終了後、まちづく

りフォーラムの打ち合せを再度行うことになった。 


